

Pour célébrer le 70^e anniversaire de la libération de Bar-le-Duc, une nouvelle stèle sera inaugurée

31/08/14

La mémoire dans la pierre

Est Républicain 31 Août 2014

ENCORE QUELQUES coups de burin et de marteau et l'œuvre sera définitivement achevée. C'était, il y a quelques jours à Lavallée. A partir d'aujourd'hui, tous les Bardiens pourront admirer le travail de Franck Legrand, tailleur de pierre à Lavallée. L'homme vient en effet de réaligner la stèle qui sera installée sur l'avenue de la Libération, et qui sera inaugurée officiellement cet après midi. Cette commande de la municipalité a la vocation de remplacer l'ancien monument commémoratif, jugé désuet et peu visible. Un moyen de remercier une fois encore la troisième armée américaine qui, 70 ans auparavant, libérait la ville de l'oppression allemande.

« Il s'agit d'une pierre de Savonnières. C'est un calcaire sédimentaire assez tendre », précise Franck Legrand, tout en peaufinant les derniers détails de la stèle, entreposée pour le moment dans les locaux de Pierre et Habitat, l'entreprise du tailleur de Lavallée. Pensé à l'origine par Alain

Bertaud, l'associé de Franck Legrand, le projet représente les grands symboles de la libération. Une Jeep américaine en bas-relief, une croix de Lorraine et le flambeau de la liberté trônent ainsi sur l'œuvre.

Un effet de perspective

« Pour la réalisation, il faut d'abord tracer les volumes, dégrossir avec une tronçonneuse, tailler les contours avec le marteau pneumatique et réaliser les finitions à la main », ajoute le tailleur de pierre. Un travail de trois semaines aura été nécessaire pour faire sortir l'œuvre du calcaire. « Le plus difficile a été de donner l'effet de perspective à la jeep car les dimensions sont déformées. Il faut la regarder dans un angle précis », poursuit Franck Legrand.

La stèle sera installée sur l'avenue de la Libération, à une vingtaine de mètres en amont de l'endroit où se trouvait la précédente. En ce 31 août, jour de l'entrée des



■ Dessiné par Alain Bertaud, le projet a été réalisé par Franck Legrand.

Photo Daniel WAMBACH

Américains dans Bar-le-Duc, la pièce sera inaugurée en grande pompe au cours du défilé de commémoration. Pour assurer la continuité avec le passé, la plaque qui était fixée

sur l'ancienne stèle a été récupérée pour finalement trouver sa place sur la nouvelle œuvre : « En reconnaissance à la troisième armée américaine qui, par cette voie, libéra Bar-le-

Duc le 31 août 1944, à 18 h ». Manière de rappeler aux générations futures le sacrifice consenti par ces soldats venus d'outre atlantique.

Grégoire HALLINGER